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本报讯“变化可能带来新的机遇，
也可能带来新的矛盾，更有可能给我们
带来新的挑战。”市委书记韩正9月1日
在调研杨浦时强调，杨浦要紧紧围绕全
市工作重点，结合自身实际，一以贯之
抓突破、抓落实。要牢牢把握大趋势、
关注新变化、研究新情况、解决新问题，
勇于解放思想、敢于改革创新，为全市
按照中央要求当好全国改革开放排头
兵、创新发展先行者作出更大贡献。

座谈会上，区委书记李跃旗，区委
副书记、区长谢坚钢详细汇报杨浦区
今年以来经济社会发展情况以及旧区
改造推进工作。韩正与大家一起分析
情况、研究问题。“杨浦工作的突破口
在哪里？就是‘三区联动’。为什么成
功？路子对头。为什么取得成效？一
张蓝图绘到底。”韩正说，多年来，杨浦
区坚持大学校区、科技园区、公共社区

“三区联动”，走出了一条老工业城区
的转型升级之路，这条路走得精彩，走
出了杨浦的特点。杨浦的转型升级比

较平稳，跨越度大，科技含量高，要始
终保持定力，坚持“三区联动”，加快推
进科创中心重要承载区建设。

韩正强调，我们的各项工作总会
遇到新情况、新变化带来的新机遇、新
矛盾、新挑战，这就需要我们始终坚持
问题导向，牢牢把握大趋势，关注新变
化，研究新情况，解决新问题。只有坚
定不移解放思想、改革创新，才能不断
开创各项工作的新局面。当前，中心
城区旧区改造任务依然繁重，我们要
尽最大努力满足市民对旧区改造的迫
切愿望，尽力而为、量力而行，切实做
到保基本，体现公平，可持续。

韩正指出，黄浦江两岸从杨浦大
桥到徐浦大桥共45公里的滨江岸线，
是我们这座城市的重要公共走廊，明
年年底要基本实现贯通开放，让广大
群众共享建设成果。当前，这项工作
已到了临门一脚的关键阶段，今年四
季度，沿线各区要统一向社会公布贯
通开放的具体实施方案，向全市人民

交出一份高水平的答卷。
韩正强调，必须从严管党治党，切

实贯彻中央要求，按照市委统一安排，
在各区换届中严格纪律，确保各区换
届工作风清气正，对违反纪律的行为
坚决“零容忍”。

市领导尹弘、蒋卓庆，区领导魏伟
明、马效华、唐海东、邹明、高德彪、丁欢
欢、王立新、陶宇银、王桢、陈志康、谈
兵、李雅平等参加座谈。

调研期间，市领导察看了杨浦滨
江公共空间和综合环境工程亲水平台，

了解公共空间建设进展。市领导一行
还来到老厂房改建而成的长阳创谷，
先后察看智能云科信息科技有限公
司、创合社区和创翼天地，并与“摩拜单
车”创业团队亲切交流，了解他们最新
的创新成果。■记者 毛信慧 朱良城

本报讯 8月31日，上海市黄浦江
杨浦段滨江综合开发指挥部举行第
七次全体会议。会议传达了韩正书
记 8 月 17 日调研黄浦江两岸公共空
间贯通工程时的讲话精神。区委书
记李跃旗强调，要按照韩正书记提出
的“百年大计、世纪精品”要求，以时
不我待的紧迫感和舍我其谁的使命
感，全力建设好杨浦滨江公共空间。
区委副书记、区长谢坚钢，区委常委、
副区长王桢出席会议。

李跃旗指出，区滨江公司和各有
关职能部门要明确目标，从全市、全
区工作大局出发，勇于承担责任不推
诿，确保按时间节点完成杨浦大桥以
西 2.8 公里岸线全面贯通这一市委、
市政府交办的重任。

李跃旗指出，要加快土地和岸线
码头的收储、搬迁，尽最大可能、最大
努力，早日达成目标，为滨江开发开
放奠定良好基础；要严格按规划设
计方案推进公共空间建设，以规划

为先导、以规划为引领，充分体现杨
浦滨江“历史感、智慧型、生态性、生
活化”的规划设计理念；要抓紧各项
基础配套项目建设，按时间节点推
进相关道路、排水、电力等基础设施
建设。

李跃旗指出，要善作善成，学他
人之长，创杨浦之新。理顺关系，处
理好滨江开放与组团式有序开发、市
重大工程建设的关系；凸显特色，充
分体现杨浦滨江的文化品位和历史

气质，保护、修缮、利用好丰富的工业
遗存；完善功能，立足于更好地实现
还江于民的要求，注重服务功能的提
升和日常管理、运行维护；项目支撑，
加大招商选资的力度，引进与区域未
来发展相匹配、相契合的项目，做一
个成一个，为杨浦滨江开发开放增光
添彩。

会前，李跃旗一行现场察看了黄
浦江公共岸线开发情况。

■记者 毛信慧

韩正调研杨浦时强调：一以贯之抓突破抓落实，把握大趋势关注新变化研究新情况解决新问题
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明确目标善作善成全力建设滨江公共空间
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上海市市东中学迎来百年校庆

杨浦滨江：历史感、
智慧型、生态性、生
活化 >>>刊第4、5版

创建于1916年的市东中学在今年
迎来百岁华诞。

回望历史，一个世纪的栉风沐雨，
数位教育先辈的继承、创新，让这
所学校虽历经百年，仍充满青春与
活力。

培养职业人才，发展中国实业
1916年，时任上海商会主席的聂

云台先生“因思本市东区人烟稠密、苦
无良好学校、儿童失学者多”而捐献土
地，由工部局创办学校。为纪念其父
聂缉椝，取名“聂中丞华童公学”。

1941 年改名“上海市立缉椝中学”，
1951年定名“上海市市东中学”。

聂云台创办市东中学固然有着实
现先父遗愿的因素，所办学校保留国
学，引进西学，同时作为一名实业家，
他认识到发展中国的实业，必须依靠

科学技术与注重培养人才，他认为：
“东区以工人居多数，应注重职业教
育，余因请于工部局，设金木手工科，
欲使学生毕业后有工业上之基本知
识，及实际之技术训练。”这在旧中国、
旧上海，从教育的视角看，无疑是一个

大胆而切实的举措。
在反帝反封建的斗争中，学校也

有着光荣的革命传统。 （下转第6版）


